

AARGAUER TURNVERBAND

Lenzhardstrasse 15
5600 Lenzburg

Stefan Hürzeler
Fachgruppe Faustball

Lenzburg, 20. Dezember 2022

Ausblick auf Neuerungen ab Sommermeisterschaft 2023

Werte Freunde des Faustballsports im Aargau

Leider mussten wir über die vergangenen Jahre immer wieder Mannschaftsrückgänge im Meisterschaftsbetrieb hinnehmen. Meine Kollegen der Fachgruppe Faustball und ich haben uns deshalb intensiv dazu Gedanken gemacht, den Faustball im Aargau hinsichtlich der Spielordnung einfacher und wieder attraktiver zu gestalten. Es soll damit auch für Quer- oder Neueinsteiger jeglichen Alters die Möglichkeit bestehen, sich in einem bereits aktiven Team zu integrieren und am Meisterschaftsbetrieb teilnehmen zu können. Bisweilen stellte sich dies als schwierig heraus, da nebst der noch zu erlernenden Balltechnik, das Alter für gewisse Kategorien nicht erfüllt werden konnte und somit ein grosses Hindernis der Integration im Meisterschaftsbetrieb darstellte.

Aus diesem Grund haben wir uns in einem ersten Reformprozess dafür entschieden, dass ab der Sommermeisterschaft 2023 sämtliche Alterslimiten aufgehoben werden. Die altersbedingte Einteilung von Liga bis Senioren entfallen. Die Mannschaften werden an Hand der Schlussranglisten der abgeschlossenen Sommermeisterschaft 2022 in fortlaufende Kategorien A - ? eingeteilt. Die Kategorie A ersetzt die bisweilen höchste Liga in der Region (2. Liga) und der Sieger qualifiziert sich automatisch und obligatorisch für die zonenübergreifenden Aufstiegsspiele zur 1. Liga West (Swiss Faustball). Wie viele Auf- und Absteiger pro Kategorie in der Region festgelegt werden, kann erst nach Eingang der Anmeldungen, Festlegung der Kategoriengrössen und Anzahl der Kategorien bestimmt werden. Voraussichtlich wird sich dies aber auf 1-2 Mannschaften beschränken.

Beispiel einer Kategorieneinteilung:

Vorher	Nachher
2. Liga	Kategorie A
3. Liga	teils Kategorie A / teils Kategorie B
Senioren (qualifiziert für Finalrunde)	teils Kategorie B / teils Kategorie C
Senioren (nicht qualifiziert für Finalrunde)	Kategorie C

Neuanmeldungen mit kompletten oder grosser Anteil an Neueinsteigern:

Beginn Kategorie C

Neuanmeldungen mit erfahrenen Spielern:

Beginn nach Rücksprache und Einteilung durch Fachgruppe Faustball

Mit diesen Neuerungen und Erleichterungen hoffen wir, dass es einigen Mannschaften wieder einfacher fallen wird, eine Mannschaft für den Meisterschaftsbetrieb zusammenzustellen und wir dadurch Perspektiven für Neueinsteiger schaffen.

Uns bleibt so kurz vor den Festtagen nur noch übrig, Euch eine besinnliche und frohe Weihnachtszeit zu wünschen und en Guete Rutsch ins neue Jahr. Besten Dank für Euren Einsatz im Zusammenhang mit dem Faustball im Kanton Aargau über das ganze Jahr hindurch.

Sportliche Grüsse

Stefan Hürzeler
Präsident Fachgruppe Faustball